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UPAEP califica al 98% de sus atletas a la fase Nacional de la 
Universiada 2011, en las disciplinas de básquetbol varonil, 
fútbol rápido femenil, tenis, atletismo y tae kwon do.
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UPAEPtriunfaUniversiadaenla
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El Dr. Agustín Carstens Carstens, gobernador del Banco de México,
impartió el seminario “Política monetaria en tiempos de Post-crisis”
en el marco del Seminario de Economía UPAEP.
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Alumnos y maestros fundadores fueron reconocidos en una ceremonia 
después de 29 años del inicio de la licenciatura.

POR ARQ. MARÍA JOSEFINA LÓPEZ SAINZ

Odontología
celebra a susfundadores

La Universidad recibe por segundo año consecutivo el distintivo de 
Empresa Socialmente Responsable por parte del Centro Mexica-
no para la Filantropía (CEMEFI), al cumplir con los criterios que 
establece el organismo.

POR EL UNIVERSITARIO
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Día mundial
de laSalud Talento

catedrático
Innovación en Congreso de

Se impartió la conferencia titulada “El plan de 
alimentación” impartida por la Lic. María del 
Lourdes Silva Fernández, en la que habló de 
la situación mexicana y los hábitos alimenticios.

POR RUTH GUADALUPE VARGAS GARCÍA

La mesa directiva de alumnos de la Escuela de Ingenie-
ría en  Agronomía de la UPAEP organizó  el 4º Con-
greso de Agronegocios, cuyo objetivo fue identificar las 
oportunidades de negocios sustentables en el sector 
agropecuario e innovaciones en dicho sector.

POR EL UNIVERSITARIO

Volkswagen de México y UPAEP colaboran en el 
proyecto “Talento catedrático” donde buscarán 
crear enriquecer el aprendizaje de los alumnos de 
Ing. en Diseño Automotriz.

POR FERNANDA PÉREZ ARIGUZNAGA

Agronegocios
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EditorialDime qué lees...

Drácula
POR ZANDRA GONZÁLES OLIVOS

ASESORA DE ESCRITURA

El mito de los vampiros es conocido 
por todos y por lo menos hemos visto 
alguna película acerca de estos “chu-
pasangre”, sobre todo con el fenóme-
no Twilight, pero, ¿qué ha pasado 
con la historia original que nos relata 
Bram Stoker?

Este libro nos traslada a los orígenes 
de los vampiros relatando la historia de 
un misterioso Conde de los Cárpatos 
que desea trasladarse a vivir a Londres.  
Para lograr su cometido, solicita la ayu-
da del abogado Jonathan Harker. Al 
llegar a Transilvania (lugar donde resi-
de el conde Drácula),  Jonathan cree 
que todo es normal, pero al paso de los 
días se da cuenta de que el conde no es 
como cualquier persona ya que nunca 
lo ve comer ni dormir y tampoco ve su 
reflejo en el espejo; sus días empiezan 
a tornarse horribles notando cómo la 
persona agradable que veía en el Con-
de Drácula va desapareciendo poco a 
poco hasta caer en cuenta que ahora es 
su prisionero.

Por otro lado, en Londres, Jonathan 
es esperado impacientemente por su 
prometida Wilhemina Murray (Mina) 
quien se extraña por no tener noticias 
de él y por la tardanza de su viaje. 
Mientras tanto, ella pasa una tempora-
da viviendo con su amiga Lucy West-

Si conoces a un estudiante so-
bresaliente en la escritura, pro-
activo, autogestivo y con un alto 
grado de compromiso…

Nomínalo(a) para asesor 
de escritura

Sólo necesita una carta de reco-
mendación de algún profesor de 
su área y entregar un texto re-
ciente de su autoría. 

Los interesados deberán presentar-
se con Abigail Villagrán Mora en Hu-
manidades (Pool Nte. #124). La fe-
cha límite es el 9 de mayo de 2011.

¡Se buscan
asesores

de escritura!

enra que acaba de pasar por la encru-
cijada de tres declaraciones y ahora se 
encuentra comprometida con el amor 
de su vida, Lord Arthur Holmwood.

Sabiendo que tiene por prisionero a 
Jonathan, el conde Drácula se embarca 
en un viaje a Londres. Usando ataúdes 
con tierra de su patria como medio 
para poder trasladarse, llega a Lon-
dres encontrando en su camino a Lucy 
quien termina siendo su víctima. Final-
mente Jonathan  logra escapar de su 
encierro con sufrimiento y se une con 
Lord Arthur, Quincey Morris, el Dr. 
Seward y un atípico médico de nombre 

Contaminación
Lumínica

POR POR: BERENICE NEGRETE ROMERO

INGENIERÍA AMBIENTAL

¿Qué es la contaminación lumínica? Es 
un problema ambiental que afecta a mi-
llones de países y de especies animales, 
esto es resultado de una iluminación 
mal planeada y por desgracia México es 
uno de los países con más contamina-
ción lumínica a nivel mundial.

Muchas especies animales se ven 
afectadas por este fenómeno que mu-
cha gente desconoce ya que las espe-
cies se encuentran en desventaja ante 
este fenómeno, por ejemplo las crías 
de tortugas se ven atraídas por la luz 
que hay en la playa y en lugar de ir 
hacia el mar van hacia las carreteras y 
mueren, esto ha ocasionado una gran 

pérdida de crías de tortuga a lo largo 
del año 2010, de esta manera, es como 
este tipo de contaminación causa mu-
chos problemas que no afectan al hu-
mano pero si a nuestros animales.

Hemos alumbrado la noche como si 
fuese un terreno baldío, y hemos olvi-
dado cómo eran esos cielos llenos de 
estrellas, todo eso ha pasado a ser cu-
bierto por una nube color naranja que 
es la que ha alumbrado nuestros cielos 
y a cubrir esas hermosas estrellas.

Hay que crear conciencia de este 
problema que aunque no se ve, afecta a 
muchas especies y cada vez perdemos 
más a nuestros animales, cuidemos 
nuestra fauna y ayudemos a reducir la 
contaminación lumínica empezando 
por nosotros.

Abraham Van Helsing, con la misión 
de acabar con el conde Drácula, salvar 
la vida de Lucy y de Mina que también 
resulta víctima de Drácula. 

La novela se desarrolla desde distin-
tos puntos de vista (los relatos amor, 
drama y horror contados por medio 
de los diarios de los protagonistas). La 
trama de Drácula podría ser una histo-
ria muy conocida por todos o tal vez 
no, pero es cierto que sabemos algo de 
los vampiros. A través de los múltiples 
relatos que hemos escuchado a lo largo 
de nuestras vidas sabemos cosas como, 
que no se pueden mostrar a la luz del 
día, huyen de los ajos y los símbolos 
sagrados y puedes matarlos con una 
estaca clavada en el corazón, pero ¿por 
qué no conocer el modo en que Bram 
Stoker los concibió?

La publicación puede ser muy anti-
gua, pasada de moda si lo quieres ver 
así, pero un clásico de la literatura 
como lo es Drácula no se debe des-
preciar. Dejemos de lado por un rato 
las películas y las series de vampiros y 
mejor “hagamos televisión en nuestra 
cabeza”. Imaginar la historia mientras 
lees, los paisajes, los sentimientos por 
lo que atraviesan los protagonistas y la 
duda de qué es lo que pasará más ade-
lante es algo que no puedes perderte.

Así que, date un tiempo, relájate y 
vive el mundo de los vampiros de otra 
forma. ¡Sumérgete en la lectura!

Estamos a tan sólo unos días de dis-
frutar de una semana entera de des-
canso, la mayoría de los alumnos 
foráneos se dan tiempo para estar 
en familia, pero Semana Santa es 
más que cinco días de asueto y ocio 
vacacional, es también un tiempo de 
reflexión y más allá de las tradicio-
nes y la espiritualidad es un momen-
to de paz que bien puede servir para 
autoevaluarnos. 

¿Cómo se perfila el fin de semes-
tre? ¿Hemos cumplido nuestros ob-
jetivos? ¿Qué es lo que estamos ha-
ciendo bien? Pero sobre todo ¿qué 
es lo que nos ha faltado hacer y por 
qué? Todas estas preguntas no re-
quieren de expertos psicólogos que 
nos analicen para que puedan ser 
respondidas, ya que nuestro interior 
cuenta con la contestación correcta, 
aunque quizá la última de ellas sea 
la más difícil de hallar. 

No es fácil darnos cuenta de lo 
mucho o poco que nos falta por 
hacer, sobre todo cuando estamos 
seguros de que podemos “dar” más 
de lo que actualmente ofrecemos. 
Sin embargo son muchos los facto-
res a nuestro alrededor que nos “so-
meten” y nos mantienen estáticos, 
sabemos que tenemos las capacida-
des para superarnos a nosotros mis-
mos, pero nos conformamos con lo 
que los demás esperan. Si debemos 
realizar una tarea, el entregarla es 
suficiente, “¡no importa si la copié a 
mi compañero, cumplí!” 

Pero, ¿por qué no hemos encon-
trado ese punto donde salga de no-
sotros explotar nuestras habilidades 
y eliminar errores? Tal vez porque 
en este camino de la preparación 
profesional, que es la Universidad, 
a pesar de estar estudiando “lo que 
nos gusta”, no hemos conocido 
aquello que de verdad “nos apasio-
ne”, y ahí está la solución. 

Cada una de nuestras carreras nos 
ofrece distintas variantes a las que 
nos podemos dedicar en un futuro, 
pero descubrir lo que nos llene por 
completo es una labor no tan sen-
cilla como pareciera. Nos conoce-
mos, sabemos cuáles son nuestras 
fortalezas, gustos e inclinaciones, 
pero ¿cómo encontrar nuestra pa-
sión? ¡Experimentando! Conocien-
do todas las áreas en las que pode-
mos desarrollarnos, pero 
sobre todo, impedir que 
los demás nos limiten. So-
mos los únicos que pode-
mos elegir hasta donde 
llegar, nadie 
más nos puede 
frenar, a menos 
que nosotros lo 
permitamos. 

¿Cuánto te 
está faltando por 
hacer? Es una 
pregunta que va de 
la mano con ¿hasta dón-
de quieres llegar? ¡Ahora 
sólo falta actuar! Apro-
vecha este tiempo para 
pensar. 
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UPAEP recibe distintivo

POR EL UNIVERSITARIO

La UPAEP recibió por segundo año 
consecutivo el distintivo de Empresa 
Socialmente Responsable (ESR 2011) 
por parte del Centro Mexicano para la 
Filantropía (CEMEFI), al cumplir con 
los criterios que establece el organismo.

“El recibir esta distinción nos com-
promete a continuar con una actitud de 
compromiso social y ético, y principal-
mente, trabajar arduamente con los es-
tudiantes, con el personal académico y 
administrativo, con el medio ambiente 
y con la mejora continua de la Institu-
ción”, aseveró el Dr. Jorge Luis Galván 
Sánchez, Coordinador del Programa 
de Responsabilidad Social UPAEP.

Dijo que la Universidad ha entrado 
en una dinámica en la que tiene que 
revisar todos los procesos de mejora 
continua, los servicios que ofrece y de 
cómo se satisfacen las necesidades de 
sus estudiantes y de todos los grupos 
involucrados, toda vez que debe dar 
respuesta a las demandas actuales y fu-
turas que se presentan en el entorno.

El Dr. Galván Sánchez refirió que 
para la Universidad es importante 
mantener este distintivo, ya que el 
CEMEFI tiene once años otorgándo-
lo y “hay empresas que lo han obtenido 
y en un siguiente año no lo consiguen, 
y si quieren recuperarlo, tienen que 
comenzar de nuevo de cero. Para la 

 Esta distinción nos compromete a continuar con una actitud de compromiso social y ético.

Responsabilidad Social2011de

Universidad es un proceso  de mejora 
continua y que la compromete a seguir 
en el proceso de hacer bien las cosas 
correctas para beneficio de los demás, 
en cumplimiento de su misión”.

Apuntó que el CEMEFI ha ido ac-
tualizando, ampliando y profundizado 
en sus propios criterios de evaluación, 
por lo que las organizaciones que quie-
ren contar con el distintivo de respon-
sabilidad social, deben cumplir con las 
exigencias que establece. Además de 
que siempre se deben tener presentes 
los valores, visión y principios que dis-
tinguen a cada organización y que estén 
actualizadas de acuerdo a los retos que 

está exigiendo el entorno social.
El contar con este distintivo impacta a 

la comunidad universitaria de una ma-
nera trascendente, “por nuestra misión 
y vocación formativa, para la UPAEP es 
muy importante el ejemplo y reconoci-
miento externo de que estamos traba-
jando y buscamos hacer bien lo que es 
correcto”. Es interesante el hecho de 
que sólo 19 instituciones de educación 
superior lo obtuvieron, declaró el Dr. 
Galván Sánchez.

Aseguró que este logro “nos invita a 
tomar nuevos retos e ir trabajando en 
la línea de ser coherentes con nuestros 
principios, con nuestra misión y espera-

mos que esto vaya impactando en toda 
la comunidad UPAEP y que se vaya 
incrementando la cultura de ser social-
mente responsables”.

El distintivo de Empresa Socialmente 
Responsable (ESR), primero en Amé-
rica Latina, es un identificador gráfico 
creado por el Centro Mexicano para 
la Filantropía para fortalecer en el país 
la cultura de la responsabilidad social 
empresarial a través del establecimiento 
y difusión de estándares de actuación 
empresarial, y para reconocer a las em-
presas que han asumido esta cultura y 
la desarrollan a través de sus políticas y 
prácticas de actuación cotidiana.

El 2011 será 
un buen año:Agustín Carstens
POR MONTSERRAT MUÑOZ SUÁREZ

El gobernador del Banco de México, 
Dr. Agustín Carstens Carstens, ve el 
2011 como un año de bonanza en tér-
minos financieros. Crecimiento econó-
mico, inflación controlada, generación 
de empleo y aumento en el producto 
interno bruto (PIB), serán las condicio-
nes en que transcurrirá.

En el marco del seminario Política 
Monetaria y Fiscal en época de Post-
Crisis, organizado por la Escuela de 
Economía, el Dr. José Alfredo Miranda 
López, Rector de la UPAEP, recibió al 
Dr. Agustín Carstens, dando una breve 
reseña del estado actual de la economía 
mexicana, incluyendo interrogantes 
concernientes a la reciente crisis sufrida 
a nivel mundial, para luego otorgar la 
palabra al invitado de honor. 

Carstens, quien fuese Secretario de 
Hacienda y Crédito Público federal en 
el periodo 2006 al 2009, periodo marca-
do por una recesión económica a nivel 
mundial y crisis financiera, desarrolló  su 
ponencia centrándose en tres puntos: un 
análisis del entorno externo, la evolución 
reciente de la economía mexicana y polí-
tica monetaria y los retos a abordar.

Explicó que el entorno externo se ha 
caracterizado últimamente por tener 
un panorama incierto y vulnerable. El 
crecimiento de las economías es lento, 
los riesgos geopolíticos van en aumento 
(refiriéndose a los recientes problemas 
en África),  aumentando a eso los riesgos 
económicos derivados de los cada vez 
más frecuentes desastres naturales.

“La interconectividad que ha gene-
rado (la globalización) entre las dife-
rentes economías del mundo hizo que 
esta crisis se dispersara a través de 
todo el orbe”. Los países avanzados 
supieron cómo responder a la crisis, 
implementando políticas expansionis-
tas, afirma el gobernador del Banxico. 
Sin embargo, advierte que dichas po-
líticas deben regresar a la normalidad 
en medida que la crisis desaparece; 
de lo contrario tendría repercusiones 
muy graves en la economía mundial.

En el ámbito nacional, el Dr. Cars-
tens ve con entusiasmo el futuro de 
México: “Creo que el año 2010 fue un 
año muy bueno; el crecimiento eco-
nómico fue mayor a lo esperado. […] 
El 2011 va a ser un año similar”.

Respaldando su augurio, el Banco 
de México tiene altas expectativas 

para el año en curso. Se espera un cre-
cimiento del PIB de entre el 3.8% y el 
4.8%, con una inflación no mayor al 
3%, además de la creación de 700 mil 
empleos. El dinamismo exportador 
se mantendrá y la inversión del sector 
privado irá en aumento.

Entre los logros del Dr. Carstens 
como gobernador del Banco de Méxi-
co, se encuentra la recaudación de 32 
mil millones de dólares para las reser-
vas nacionales y estabilidad de la deuda 
externa y la inflación, entre otros.

Acompañando al Dr. Carstens, se 
encontraban el Lic. Ángel Ceballos 
Campos, oficial mayor de la Secretaría 
de Educación Pública en representa-
ción del Dr. Rafael Moreno Valle, Go-
bernador del estado de Puebla; el Lic. 
Franco Rodríguez,  Presidente de la  
COPARMEX; la Mtra. Mónica Rubio 
García, Coordinadora de la Escuela de 
Economía; y Carlos Fernández Rangel, 
Presidente de  la Sociedad de Alum-
nos, así como miembros de la Junta 
de Gobierno, empresarios, miembros 
del gobierno estatal y municipal, estu-
diantes y profesores de la comunidad 
universitaria.

 El Dr. Agustín Carstens Carstens impartió el seminario “Política monetaria en tiempos de Post-
crisis” en marco del Seminario de Economía UPAEP.

    Creo que el año 2010 
fue un año muy bueno; el 

crecimiento económico 
fue mayor a lo esperado. 

[…] El 2011 va a ser un 
año similar    .

De Agustín Carstens.

700
mil empleos serán 

creados en el 2011.
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la razón de ser de la Institución…
ellos a su vez contarán con el perfil 
que la empresa requiere, siendo 
profesionistas expertos en su campo 
técnico y conocedores del área en el 
que se desempeñen”, destacó el Dr. 
Miranda López.  

Por su parte Dieter Neuhaeusser, 
Vicepresidente de Recursos Humanos 
de Volkswagen de México, recordó 
a los asistentes que “es fascinante la 
tarea de educar y enseñar a los jóve-
nes”, ya que los alumnos valorizan 
lo que sus profesores hacen y VW 
cuenta con distintas herramientas de 

POR MA. FERNANDA PÉREZ ARIGUZNAGA

Talento Catedrático es un proyecto 
colaborativo que UPAEP tiene en con-
junto con Volkswagen de México y por 
el cual se busca que los expertos de la 
empresa automovilística se unan a las 
filas de catedráticos de la Universidad 
con el objetivo de contribuir con la pre-
paración profesional de los alumnos 
de la Ingeniería en Diseño Automotriz 
específicamente. 

El Dr. Alfredo Miranda López, Rector 
de esta Casa de Estudios, afirmó que la 
colaboración es la clave para resolver 
las complejidades y las problemáticas 
actuales, ya que la Universidad está obli-
gada a dar respuestas multidisciplinarias 
y trabajar en equipo, es por ello que en 
la Visión 2015 una de las estrategias es la 
vinculación con la sociedad local y global. 

Asimismo “el explorar la posibilidad 
de contar con profesores de VW 
ayudará a mejorar la formación pro-
fesional de los estudiantes, que son 

Es fascinante la ta-
rea de educar y en-

señar a los jóvenes    .

Dieter Neuhaeusser, 
Vicepresidente Ejecutivo 

de Recursos Humanos de 
VW México

VW y UPAEP
continúan con

trabajos de colaboración

POR RUTH GUADALUPE VARGAS GARCÍA

Con la finalidad de celebrar el Día 
Mundial de la Salud, se impartió 
la conferencia titulada “El plan de 
alimentación” que tuvo como ponente 
a la Licenciada en Nutrición María de 
Lourdes Silva Fernández, en la que se 
habló acerca de cómo deberían ser los 
hábitos alimenticios para poder evitar 
la obesidad en México.

Entre las causas que provocan el 
sobrepeso, destaca la forma en que 
han cambiado el tamaño de la porción 
en los alimentos a lo largo de los años, 
por ejemplo, si antes se comían 270 
calorías en palomitas ahora son 630 las 
que se consumen.

Posteriormente la Lic. Silva Fernández 
mencionó que para mantener una vida 
alimenticia saludable es importante se-
guir una dieta, pero cabe destacar que 
la dieta debe ser individualizada, pues 
no todas las personas tienen el mismo 
metabolismo y por lo tanto no a todos 
les funcionaría de la misma manera.

Dentro de esta dieta deben estar 
incluidas las proteínas, las cuales están 
encargadas de dar estructura al cuerpo y 
son un sistema de defensa, diariamente 
se deben consumir entre el 10-15% 

pero actualmente se están consumiendo 
entre el 20-30%.

También las grasas son de suma 
importancia, ya que son las reguladoras, 
las que forman las hormonas y las que 
aportan vitaminas; pero éstas deben ser 
de origen vegetal y no saturadas, pues 
el exceso de grasas saturadas puedes 
producir infartos a temprana edad.

De igual forma, comentó que los hi-
dratos de carbono, que son la principal 
fuente de energía en el cuerpo;  de la fi-
bra, que ayuda a disminuir la absorción 
de glucosa y colesterol, la cual se puede 
encontrar en las frutas y verduras; 
y por último del agua que ayuda a la 
eliminación de desechos corporales 
y es vital en la existencia para poder 
mantener una vida sana.

La ponente, agregó que una forma 
de poder mantener el peso ideal es 
calculando lo que se come, y siguiendo 
los lineamientos alimenticios que ya 
están establecidos en el plato del buen 
comer y la jarra del bien beber.

Para finalizar, la Lic. Silva invitó a la 
comunidad estudiantil a no suprimir 
las comidas, hacer por lo menos una en 
forma, tener actividad física y disminuir 
el consumo de refrescos.

Cómo cuidas
salud alimenticiatu ?¿

 ¿Sabías que México ocupa el segundo lugar en obesidad 
adulta con 52.2 millones de personas con problemas de peso?

 Gracias a este proyecto los alumnos de la Ing. en Diseño Automotriz 
tendrán el perfil que la empresa VW requiere. 

intercambio además de talentos nacio-
nales y extranjeros que elevarán el ni-
vel de preparación profesional de los 
egresados de dicha ingeniería. 

En el evento se contó también con 
la presencia del Mtro. Eugenio Yarce 
Alfaro, Director de Vinculación, el 
Mtro. José María Bedolla Cordero, 
Director del Departamento de Ingeni-
ería y Tecnología de Información, el 
Dr. Luis Cuautle Gutiérrez, Coordi-
nador de la ingeniería en Diseño Au-
tomotriz, así como maestros del de-
partamento de Ingeniería y Tecnologías 
de  Información.

POR MELISSA BARRERA PERAL

Con el objetivo de analizar el ciclo 
de vida de una empresa, se realizó la 
conferencia “Mexicana de Aviación: 
Ciclo de vida y declive”, impartida por 
el Lic. Fausto Guerrero Díaz, quien 
laboró 28 años en dicha empresa. 

Impartida como parte de la materia 
“Estrategia, estructura y procesos orga-
nizacionales”, la conferencia analizó 
un apartado sobre el ciclo de vida de 
las organizaciones y cómo muchas de 
ellas ignoran señales de crisis externas 
e internas que, de no resolverse a 
tiempo, propician la desaparición de 
algunas organizaciones. 

Algunas crisis están relacionadas 
“con su rentabilidad, competitividad, 
la capacidad de responder oportuna-
mente a las exigencias del mercado, 
así como factores internos como la 
mala comunicación, la desconfianza, 

la falta de claridad en las estrategias 
y estructuras, entre otras”, comentó 
la Dra. Yesica Mayett Moreno, 
Coordinadora del Doctorado en Di-
rección de Organizaciones y de la 
Maestría en Agronegocios del Centro 
Interdisciplinario de Posgrados UPAEP.

Si las señales no son atendidas opor-
tunamente, las empresas pueden llegar 
a su desaparición; por ello Mexicana 
de Aviación es un claro ejemplo de 
una empresa que nació, creció y, en un 
momento, se fue hasta el suelo. 

“El gobierno es el responsable de la 
venta de la empresa en el 2005, a un 
precio muy cómodo y con el dinero 
del pueblo”, indicó el Lic. Fausto 
Guerrero. Además mencionó que el 
gobierno ha tenido una participación 
en el conflicto de Grupo Mexicana, 
sumamente limitada. “El ruido po-lítico 
que se generó, surtió efecto para activar 
al gobierno al 100%”, concluyó.

 La conferencia formó parte de la materia 
“Estrategia, estructura y procesos organizacionales”

Mexicana de Aviación: 
Ciclo yvida declivede
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POR CAROLINA SOLÍS RAMÍREZ 

El agua es una riqueza natural que forma 
parte de todos los seres vivos que habitan 
en el planeta, es el motor que mueve y da 
vida al mundo.  Por esta razón la socie-
dad debe cuidarla y hacerla rendir para 

ción habló acerca de la importancia del 
agua en esta ciudad, además de abordar 
temas relacionados con la naturaleza y 
las bondades del vital líquido.

La portada de esta obra, muestra las 
manos de Dios abrazando un volcán 
junto con un bosque y a la ciudad de 
Puebla, hace referencia a que indepen-
dientemente de las creencias religiosas 
de cada uno de los individuos, el agua es 
universal y pertenece a todos por igual, 
sin distinción alguna.

Raúl Gil, señaló que el principal obje-
tivo de este libro es crear conciencia en 
las personas del tesoro natural que tene-
mos y acercarlas a colaborar con  el cui-
dado del agua como desarrollo sustenta-
ble y herencia de la sociedad. Así como 
ofrecer cifras relacionadas a los gastos 
del agua por parte de las diferentes ins-
tancias gubernamentales y privadas.

Dijo que es un proyecto que combi-
na más de 100 fotografías de elementos 
importantes como el agua, los volcanes: 
Popocatépetl, Iztaccihuatl, la Malinche 
y el Pico de Orizaba, atardeceres en la 
ciudad de Puebla, la naturaleza, piezas 
arquitectónicas y cuestiones referentes 

al cuidado del agua, los cuales ayudan a 
que el espectador tenga una visión más 
crítica y reflexiva sobre el mantenimien-
to de nuestras riquezas naturales.

Por otra parte, el contenido de este 
libro cuenta con cuestiones técnicas e 
informativas ofreciendo estudios pro-
fundos de lo que es el agua y de donde 
proviene, explica la importancia que tie-
nen los bosques y da un homenaje a los 
trabajadores que operan en organismos 
como el Sistema Operador de los Ser-
vicios de Agua Potable y Alcantarillado 
del Municipio de Puebla (SOAPAP).

También se reconoció al Dr. Eduar-
do Macip Zúñiga, Director General del 
SOAPAP, y el gran aporte que tuvo 
este sistema como entidad que busca el 
bienestar social por medio de la conser-
vación del medio ambiente y por alcan-
zar una amplia cobertura con respecto a 
los servicios del agua.

Antes de finalizar,  la Coordinación 
de Danza de Bellas Artes, presentó un 
performance titulada “Ciclo del Agua”,  
y para concluir, el expositor Raúl Gil 
Mejía entregó un ejemplar a cada uno 
de los presentes.

Puebla,  un recinto más 
del origen del agua

Agua, motor que da 
vida al mundo    .

Raúl Gil Mejía

beneficio de todos, ya que es el principal 
componente de nuestro cuerpo.

El Culturarium UPAEP fue recinto 
de la participación de Raúl Gil Mejía, 
expositor, escritor y fotógrafo, quien 
presentó el libro titulado “El origen del 
agua en Puebla”. Durante la presenta-

POR EL UNIVERSITARIO 

Con la finalidad de enriquecer el co-
nocimiento de los alumnos, la Facul-
tad de Medicina en colaboración con 
el Museo UPAEP, presentaron la ex-
posición “Personajes de la Medicina 
en el Renacentismo”.

Centrándose en 4 personajes, quie-
nes comenzaron a introducir la ciencia, 
la exposición muestra los avances crea-
dos en campos como la Física, Quími-
ca, además de los primeros estudios de 
la fisiología y de la anatomía humana.

Elaborado por alumnos de cuarto 
semestre de medicina, y dirigido por 
la Dra. Rosario Robles Galindo, Ca-
tedrática de la Facultad de Medicina, 

la exhibición está integrada por alrede-
dor de 30 piezas.

Leonardo Da Vinci, Andreas Ve-
salio, Ambroise Paré, Philippus Au-
reolus Teophrastus Parcelases mejor 
conocido como “Paracelso”, son los 
personajes presentados en la exposi-
ción, misma que estará en el Museo 
del 4 al 14 de abril.

Asimismo, se puede observar una 
gama de piezas relacionadas con el 
cuerpo humano, procesos quirúrgi-
cos, prótesis de ojos, piernas, brazos, 
manos y genitales, obras literarias y 
modelos anatómicos, con el fin de 
hacer el contenido de esta exposición 
una experiencia interesante para la 
comunidad universitaria.

La exposición resalta los avances en esta 
rama durante el renacimiento.

LosGrandes aportes
en laMedicina

4 personajes son presentados.
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POR ARQ. MARÍA JOSEFINA LÓPEZ SAINZ

“¡Qué orgullo nos da ser el cimiento de 
la prestigiada escuela de Odontología 
de la UPAEP!” es parte del mensaje 
que a nombre de sus compañeros de 
generación, pronunció la Dra. Eliza-
beth Martínez García, en la ceremonia 
de reconocimiento agradecimiento que 
la Universidad, a través de su oficina de 
Atención de Egresados, organizó junto 
con la Dra. Ruth Aguilera Rocha, Coor-
dinadora de la Facultad de Odontología.

Alumnos y maestros fundadores 
participaron con autoridades universi-
tarias en la Eucaristía, celebrada en la 
capilla de la Institución por el Pbro. 
Miguel Arcángel de Simone Maimone, 
capellán de la misma. Posterior a dicha 
celebración, los fundadores, acompa-
ñados de familiares y autoridades, se 
trasladaron a la clínica de odontología 
en donde el Dr. Conrado Alamina 
Hernández, alumno fundador, develó 
una placa de reconocimiento al Dr. 
José Carlos Pineda y Ríos, quien fue 
Director Fundador y al Mtro. Mario 
Iglesias García Teruel, Rector de aquel 
entonces, por su interés en fundar la 
escuela. Los testigos de honor de la de-
velación fueron el Dr. Bernardo Ortiz 
y Caso y la Dra. Ruth Aguilera Rocha.

En las instalaciones del edificio T, se 
realizó la ceremonia de reconocimien-
to agradecimiento, que presidió el Dr. 
José Alfredo Miranda López, Rector 

La Universidad 
son sus egresados 

y sus egresados son 
la Universidad     . 

Dr. José Alfredo Miranda López

ReconocimientoReconocimientoOdontologíaOdontologíaa fundadores de
de la UPAEP; el Dr. Bernardo Ortiz y 
Caso, Coordinador de Programa Aca-
démico de la Escuela de Medicina; y la 
Dra. Ruth Aguilera Rocha. 

En representación de los alumnos 
fundadores, la Dra. Elizabeth Martínez 
García destacó: “Tuvimos confian-
za ciega en el proyecto de una nueva 
escuela, fe en nuestros maestros y la 
responsabilidad a cuestas de llevar en 
alto el nombre de la escuela de Odon-
tología. En la actualidad ¡qué orgullo 
nos da ser el cimiento de la prestigiada 
escuela de Odontología de la UPAEP!

Por su parte la Dra. Ruth Aguilera 
hizo un breve recorrido del caminar de 
la escuela en los 29 años de existencia, 
destacando sus logros académicos, la  
vinculación y proyección internacional 
de sus alumnos. 

Asimismo el Dr. Pineda Ríos, a nom-
bre de los maestros fundadores y los 
coordinadores de la hoy Facultad, re-
conoció que hace 34 años el proyecto 
de la escuela de Odontología se desa-
rrolló “a partir de un análisis de los pro-
gramas más exitosos y con la inserción 
de lo que a los futuros odontólogos los 
llevaría a competir en el medio profe-
sional nacional e incluso el extranjero”.

Aunado a esto, agregó que “la acredi-
tación en Europa y en la Unión Ame-
ricana de egresados demostró que esta 
metodología funcionó”; agradeció el 
compromiso solidario de maestros y 
alumnos con los que menos pueden, 

por medio de las Jornadas Odontológi-
cas en las zonas rurales de este y otros 
estados, cuyos resultados fueron muy 
destacados. “El conocer la realidad de 
nuestro país, nos llevó a ser más com-
prometidos en nuestro ejercicio profe-
sional” reflexionó.

Para dar fin al evento, el  Dr. Mi-
randa López agradeció la presencia de 
los alumnos y maestros fundadores; 
reconoció en el Dr. Pineda al maestro 
comprometido y guía, que supo condu-
cir atinadamente a sus alumnos y escue-
la,  manifestando: “Lo han hecho muy 
bien. El ver cómo reconocen a sus pro-
fesores y a su Director el Dr. José Carlos 
Pineda, me dice de sus valores. ¡La Uni-
versidad son sus egresados y sus egresa-
dos son la Universidad! Por lo que nun-
ca olviden que esta es su Universidad y 

que siempre serán bien recibidos.
Son muchos los logros profesionales 

y sociales de los alumnos fundadores, 
desde coordinadores académicos de 
escuelas de odontología, líderes en la 
rama energética y de seguridad social; y 
exitosos profesionistas que han repre-
sentado el espíritu Águila en lugares 
como: Oviedo España; Ontario Cana-
dá; Pasadena California; Tijuana B.C.;  
Guadalajara Jal; Minatitlán; Tlaxcala; 
Orizaba y Córdoba Veracruz, así como 
en nuestro estado”.

POR EL UNIVERSITARIO

CON INFORMACIÓN DE KAREN OMAÑA 
GILBÓN

Mejorar el rendimiento de maíz en 
la entidad, capacitar a los agricultores 
y aumentar la producción de este in-
sumo para posicionar a Puebla como 
uno de los principales productores, 
son algunas de las prioridades del go-
bierno estatal, sostuvo Pedro Adalber-
to González Hernández, el Secretario 
de Desarrollo Rural. 

En el marco del Cuarto Congreso 
de Agronegocios, organizado por la es-
cuela de Ingeniería en Agronomía, el 
funcionario estatal dio a conocer que 
para lograr las metas planteadas en este 
sexenio, es importante acceder a recur-
sos federales que apoyen el rubro. 

Para acceder a la bolsa que anunció 
para el campo en pasadas fechas Felipe 
Calderón Hinojosa, Presidente de la Re-
pública, es necesario primero duplicar 
el rendimiento de maíz por hectárea, y 
pasar de 2 a 4 toneladas por cada una, lo 
que actualmente se produce en Puebla. 

Además, es necesario capacitar a los 
productores para reunir los requisitos 
necesarios que les den acceso a los pro-
gramas federales, que en este campo 
llegan a los mil millones de pesos en 
todo el territorio nacional.

El congreso estuvo organizado por la 
mesa directiva de alumnos de la Escue-

la de Ingeniería en Agronomía, cuyo 
objetivo fundamental fue que los alum-
nos identificaran las oportunidades de 
negocios sustentables en el sector agro-
pecuario, así como conocer las innova-
ciones en dicho sector.

Dentro del congreso destacó la con-
ferencia “Innovación Tecnológica de 

en
Innovación y tecnología

Puebla aumentará el rendimiento de maíz para acceder a recursos federales. 

la Industria Pecuaria”, impartida por 
el  MVZ. Carlos García Castro, ana-
lista de sistemas en la Coordinadora 
Nacional de las Fundaciones Produce 
(COFUPRO), entre otras que aborda-
ron diferentes tópicos esta ciencia del 
conocimiento.

congreso de agronomía
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POR ARQ. MARÍA JOSEFINA LÓPEZ SAINZ
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Miguel Arcángel de Simone Maimone, 
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en donde el Dr. Conrado Alamina 
Hernández, alumno fundador, develó 
una placa de reconocimiento al Dr. 
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Director Fundador y al Mtro. Mario 
Iglesias García Teruel, Rector de aquel 
entonces, por su interés en fundar la 
escuela. Los testigos de honor de la de-
velación fueron el Dr. Bernardo Ortiz 
y Caso y la Dra. Ruth Aguilera Rocha.

En las instalaciones del edificio T, se 
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to agradecimiento, que presidió el Dr. 
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La Universidad 
son sus egresados 

y sus egresados son 
la Universidad     . 

Dr. José Alfredo Miranda López

ReconocimientoReconocimientoOdontologíaOdontologíaa fundadores de
de la UPAEP; el Dr. Bernardo Ortiz y 
Caso, Coordinador de Programa Aca-
démico de la Escuela de Medicina; y la 
Dra. Ruth Aguilera Rocha. 

En representación de los alumnos 
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funcionario estatal dio a conocer que 
para lograr las metas planteadas en este 
sexenio, es importante acceder a recur-
sos federales que apoyen el rubro. 

Para acceder a la bolsa que anunció 
para el campo en pasadas fechas Felipe 
Calderón Hinojosa, Presidente de la Re-
pública, es necesario primero duplicar 
el rendimiento de maíz por hectárea, y 
pasar de 2 a 4 toneladas por cada una, lo 
que actualmente se produce en Puebla. 

Además, es necesario capacitar a los 
productores para reunir los requisitos 
necesarios que les den acceso a los pro-
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llegan a los mil millones de pesos en 
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Innovación y tecnología
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la razón de ser de la Institución…
ellos a su vez contarán con el perfil 
que la empresa requiere, siendo 
profesionistas expertos en su campo 
técnico y conocedores del área en el 
que se desempeñen”, destacó el Dr. 
Miranda López.  

Por su parte Dieter Neuhaeusser, 
Vicepresidente de Recursos Humanos 
de Volkswagen de México, recordó 
a los asistentes que “es fascinante la 
tarea de educar y enseñar a los jóve-
nes”, ya que los alumnos valorizan 
lo que sus profesores hacen y VW 
cuenta con distintas herramientas de 

POR MA. FERNANDA PÉREZ ARIGUZNAGA

Talento Catedrático es un proyecto 
colaborativo que UPAEP tiene en con-
junto con Volkswagen de México y por 
el cual se busca que los expertos de la 
empresa automovilística se unan a las 
filas de catedráticos de la Universidad 
con el objetivo de contribuir con la pre-
paración profesional de los alumnos 
de la Ingeniería en Diseño Automotriz 
específicamente. 

El Dr. Alfredo Miranda López, Rector 
de esta Casa de Estudios, afirmó que la 
colaboración es la clave para resolver 
las complejidades y las problemáticas 
actuales, ya que la Universidad está obli-
gada a dar respuestas multidisciplinarias 
y trabajar en equipo, es por ello que en 
la Visión 2015 una de las estrategias es la 
vinculación con la sociedad local y global. 

Asimismo “el explorar la posibilidad 
de contar con profesores de VW 
ayudará a mejorar la formación pro-
fesional de los estudiantes, que son 

Es fascinante la ta-
rea de educar y en-

señar a los jóvenes    .

Dieter Neuhaeusser, 
Vicepresidente Ejecutivo 

de Recursos Humanos de 
VW México

VW y UPAEP
continúan con

trabajos de colaboración

POR RUTH GUADALUPE VARGAS GARCÍA

Con la finalidad de celebrar el Día 
Mundial de la Salud, se impartió 
la conferencia titulada “El plan de 
alimentación” que tuvo como ponente 
a la Licenciada en Nutrición María de 
Lourdes Silva Fernández, en la que se 
habló acerca de cómo deberían ser los 
hábitos alimenticios para poder evitar 
la obesidad en México.

Entre las causas que provocan el 
sobrepeso, destaca la forma en que 
han cambiado el tamaño de la porción 
en los alimentos a lo largo de los años, 
por ejemplo, si antes se comían 270 
calorías en palomitas ahora son 630 las 
que se consumen.

Posteriormente la Lic. Silva Fernández 
mencionó que para mantener una vida 
alimenticia saludable es importante se-
guir una dieta, pero cabe destacar que 
la dieta debe ser individualizada, pues 
no todas las personas tienen el mismo 
metabolismo y por lo tanto no a todos 
les funcionaría de la misma manera.

Dentro de esta dieta deben estar 
incluidas las proteínas, las cuales están 
encargadas de dar estructura al cuerpo y 
son un sistema de defensa, diariamente 
se deben consumir entre el 10-15% 

pero actualmente se están consumiendo 
entre el 20-30%.

También las grasas son de suma 
importancia, ya que son las reguladoras, 
las que forman las hormonas y las que 
aportan vitaminas; pero éstas deben ser 
de origen vegetal y no saturadas, pues 
el exceso de grasas saturadas puedes 
producir infartos a temprana edad.

De igual forma, comentó que los hi-
dratos de carbono, que son la principal 
fuente de energía en el cuerpo;  de la fi-
bra, que ayuda a disminuir la absorción 
de glucosa y colesterol, la cual se puede 
encontrar en las frutas y verduras; 
y por último del agua que ayuda a la 
eliminación de desechos corporales 
y es vital en la existencia para poder 
mantener una vida sana.

La ponente, agregó que una forma 
de poder mantener el peso ideal es 
calculando lo que se come, y siguiendo 
los lineamientos alimenticios que ya 
están establecidos en el plato del buen 
comer y la jarra del bien beber.

Para finalizar, la Lic. Silva invitó a la 
comunidad estudiantil a no suprimir 
las comidas, hacer por lo menos una en 
forma, tener actividad física y disminuir 
el consumo de refrescos.

Cómo cuidas
salud alimenticiatu ?¿

 ¿Sabías que México ocupa el segundo lugar en obesidad 
adulta con 52.2 millones de personas con problemas de peso?

 Gracias a este proyecto los alumnos de la Ing. en Diseño Automotriz 
tendrán el perfil que la empresa VW requiere. 

intercambio además de talentos nacio-
nales y extranjeros que elevarán el ni-
vel de preparación profesional de los 
egresados de dicha ingeniería. 

En el evento se contó también con 
la presencia del Mtro. Eugenio Yarce 
Alfaro, Director de Vinculación, el 
Mtro. José María Bedolla Cordero, 
Director del Departamento de Ingeni-
ería y Tecnología de Información, el 
Dr. Luis Cuautle Gutiérrez, Coordi-
nador de la ingeniería en Diseño Au-
tomotriz, así como maestros del de-
partamento de Ingeniería y Tecnologías 
de  Información.

POR MELISSA BARRERA PERAL

Con el objetivo de analizar el ciclo 
de vida de una empresa, se realizó la 
conferencia “Mexicana de Aviación: 
Ciclo de vida y declive”, impartida por 
el Lic. Fausto Guerrero Díaz, quien 
laboró 28 años en dicha empresa. 

Impartida como parte de la materia 
“Estrategia, estructura y procesos orga-
nizacionales”, la conferencia analizó 
un apartado sobre el ciclo de vida de 
las organizaciones y cómo muchas de 
ellas ignoran señales de crisis externas 
e internas que, de no resolverse a 
tiempo, propician la desaparición de 
algunas organizaciones. 

Algunas crisis están relacionadas 
“con su rentabilidad, competitividad, 
la capacidad de responder oportuna-
mente a las exigencias del mercado, 
así como factores internos como la 
mala comunicación, la desconfianza, 

la falta de claridad en las estrategias 
y estructuras, entre otras”, comentó 
la Dra. Yesica Mayett Moreno, 
Coordinadora del Doctorado en Di-
rección de Organizaciones y de la 
Maestría en Agronegocios del Centro 
Interdisciplinario de Posgrados UPAEP.

Si las señales no son atendidas opor-
tunamente, las empresas pueden llegar 
a su desaparición; por ello Mexicana 
de Aviación es un claro ejemplo de 
una empresa que nació, creció y, en un 
momento, se fue hasta el suelo. 

“El gobierno es el responsable de la 
venta de la empresa en el 2005, a un 
precio muy cómodo y con el dinero 
del pueblo”, indicó el Lic. Fausto 
Guerrero. Además mencionó que el 
gobierno ha tenido una participación 
en el conflicto de Grupo Mexicana, 
sumamente limitada. “El ruido po-lítico 
que se generó, surtió efecto para activar 
al gobierno al 100%”, concluyó.

 La conferencia formó parte de la materia 
“Estrategia, estructura y procesos organizacionales”

Mexicana de Aviación: 
Ciclo yvida declivede
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POR CAROLINA SOLÍS RAMÍREZ 

El agua es una riqueza natural que forma 
parte de todos los seres vivos que habitan 
en el planeta, es el motor que mueve y da 
vida al mundo.  Por esta razón la socie-
dad debe cuidarla y hacerla rendir para 

ción habló acerca de la importancia del 
agua en esta ciudad, además de abordar 
temas relacionados con la naturaleza y 
las bondades del vital líquido.

La portada de esta obra, muestra las 
manos de Dios abrazando un volcán 
junto con un bosque y a la ciudad de 
Puebla, hace referencia a que indepen-
dientemente de las creencias religiosas 
de cada uno de los individuos, el agua es 
universal y pertenece a todos por igual, 
sin distinción alguna.

Raúl Gil, señaló que el principal obje-
tivo de este libro es crear conciencia en 
las personas del tesoro natural que tene-
mos y acercarlas a colaborar con  el cui-
dado del agua como desarrollo sustenta-
ble y herencia de la sociedad. Así como 
ofrecer cifras relacionadas a los gastos 
del agua por parte de las diferentes ins-
tancias gubernamentales y privadas.

Dijo que es un proyecto que combi-
na más de 100 fotografías de elementos 
importantes como el agua, los volcanes: 
Popocatépetl, Iztaccihuatl, la Malinche 
y el Pico de Orizaba, atardeceres en la 
ciudad de Puebla, la naturaleza, piezas 
arquitectónicas y cuestiones referentes 

al cuidado del agua, los cuales ayudan a 
que el espectador tenga una visión más 
crítica y reflexiva sobre el mantenimien-
to de nuestras riquezas naturales.

Por otra parte, el contenido de este 
libro cuenta con cuestiones técnicas e 
informativas ofreciendo estudios pro-
fundos de lo que es el agua y de donde 
proviene, explica la importancia que tie-
nen los bosques y da un homenaje a los 
trabajadores que operan en organismos 
como el Sistema Operador de los Ser-
vicios de Agua Potable y Alcantarillado 
del Municipio de Puebla (SOAPAP).

También se reconoció al Dr. Eduar-
do Macip Zúñiga, Director General del 
SOAPAP, y el gran aporte que tuvo 
este sistema como entidad que busca el 
bienestar social por medio de la conser-
vación del medio ambiente y por alcan-
zar una amplia cobertura con respecto a 
los servicios del agua.

Antes de finalizar,  la Coordinación 
de Danza de Bellas Artes, presentó un 
performance titulada “Ciclo del Agua”,  
y para concluir, el expositor Raúl Gil 
Mejía entregó un ejemplar a cada uno 
de los presentes.

Puebla,  un recinto más 
del origen del agua

Agua, motor que da 
vida al mundo    .

Raúl Gil Mejía

beneficio de todos, ya que es el principal 
componente de nuestro cuerpo.

El Culturarium UPAEP fue recinto 
de la participación de Raúl Gil Mejía, 
expositor, escritor y fotógrafo, quien 
presentó el libro titulado “El origen del 
agua en Puebla”. Durante la presenta-

POR EL UNIVERSITARIO 

Con la finalidad de enriquecer el co-
nocimiento de los alumnos, la Facul-
tad de Medicina en colaboración con 
el Museo UPAEP, presentaron la ex-
posición “Personajes de la Medicina 
en el Renacentismo”.

Centrándose en 4 personajes, quie-
nes comenzaron a introducir la ciencia, 
la exposición muestra los avances crea-
dos en campos como la Física, Quími-
ca, además de los primeros estudios de 
la fisiología y de la anatomía humana.

Elaborado por alumnos de cuarto 
semestre de medicina, y dirigido por 
la Dra. Rosario Robles Galindo, Ca-
tedrática de la Facultad de Medicina, 

la exhibición está integrada por alrede-
dor de 30 piezas.

Leonardo Da Vinci, Andreas Ve-
salio, Ambroise Paré, Philippus Au-
reolus Teophrastus Parcelases mejor 
conocido como “Paracelso”, son los 
personajes presentados en la exposi-
ción, misma que estará en el Museo 
del 4 al 14 de abril.

Asimismo, se puede observar una 
gama de piezas relacionadas con el 
cuerpo humano, procesos quirúrgi-
cos, prótesis de ojos, piernas, brazos, 
manos y genitales, obras literarias y 
modelos anatómicos, con el fin de 
hacer el contenido de esta exposición 
una experiencia interesante para la 
comunidad universitaria.

La exposición resalta los avances en esta 
rama durante el renacimiento.

LosGrandes aportes
en laMedicina

4 personajes son presentados.
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EditorialDime qué lees...

Drácula
POR ZANDRA GONZÁLES OLIVOS

ASESORA DE ESCRITURA

El mito de los vampiros es conocido 
por todos y por lo menos hemos visto 
alguna película acerca de estos “chu-
pasangre”, sobre todo con el fenóme-
no Twilight, pero, ¿qué ha pasado 
con la historia original que nos relata 
Bram Stoker?

Este libro nos traslada a los orígenes 
de los vampiros relatando la historia de 
un misterioso Conde de los Cárpatos 
que desea trasladarse a vivir a Londres.  
Para lograr su cometido, solicita la ayu-
da del abogado Jonathan Harker. Al 
llegar a Transilvania (lugar donde resi-
de el conde Drácula),  Jonathan cree 
que todo es normal, pero al paso de los 
días se da cuenta de que el conde no es 
como cualquier persona ya que nunca 
lo ve comer ni dormir y tampoco ve su 
reflejo en el espejo; sus días empiezan 
a tornarse horribles notando cómo la 
persona agradable que veía en el Con-
de Drácula va desapareciendo poco a 
poco hasta caer en cuenta que ahora es 
su prisionero.

Por otro lado, en Londres, Jonathan 
es esperado impacientemente por su 
prometida Wilhemina Murray (Mina) 
quien se extraña por no tener noticias 
de él y por la tardanza de su viaje. 
Mientras tanto, ella pasa una tempora-
da viviendo con su amiga Lucy West-

Si conoces a un estudiante so-
bresaliente en la escritura, pro-
activo, autogestivo y con un alto 
grado de compromiso…

Nomínalo(a) para asesor 
de escritura

Sólo necesita una carta de reco-
mendación de algún profesor de 
su área y entregar un texto re-
ciente de su autoría. 

Los interesados deberán presentar-
se con Abigail Villagrán Mora en Hu-
manidades (Pool Nte. #124). La fe-
cha límite es el 9 de mayo de 2011.

¡Se buscan
asesores

de escritura!

enra que acaba de pasar por la encru-
cijada de tres declaraciones y ahora se 
encuentra comprometida con el amor 
de su vida, Lord Arthur Holmwood.

Sabiendo que tiene por prisionero a 
Jonathan, el conde Drácula se embarca 
en un viaje a Londres. Usando ataúdes 
con tierra de su patria como medio 
para poder trasladarse, llega a Lon-
dres encontrando en su camino a Lucy 
quien termina siendo su víctima. Final-
mente Jonathan  logra escapar de su 
encierro con sufrimiento y se une con 
Lord Arthur, Quincey Morris, el Dr. 
Seward y un atípico médico de nombre 

Contaminación
Lumínica

POR POR: BERENICE NEGRETE ROMERO

INGENIERÍA AMBIENTAL

¿Qué es la contaminación lumínica? Es 
un problema ambiental que afecta a mi-
llones de países y de especies animales, 
esto es resultado de una iluminación 
mal planeada y por desgracia México es 
uno de los países con más contamina-
ción lumínica a nivel mundial.

Muchas especies animales se ven 
afectadas por este fenómeno que mu-
cha gente desconoce ya que las espe-
cies se encuentran en desventaja ante 
este fenómeno, por ejemplo las crías 
de tortugas se ven atraídas por la luz 
que hay en la playa y en lugar de ir 
hacia el mar van hacia las carreteras y 
mueren, esto ha ocasionado una gran 

pérdida de crías de tortuga a lo largo 
del año 2010, de esta manera, es como 
este tipo de contaminación causa mu-
chos problemas que no afectan al hu-
mano pero si a nuestros animales.

Hemos alumbrado la noche como si 
fuese un terreno baldío, y hemos olvi-
dado cómo eran esos cielos llenos de 
estrellas, todo eso ha pasado a ser cu-
bierto por una nube color naranja que 
es la que ha alumbrado nuestros cielos 
y a cubrir esas hermosas estrellas.

Hay que crear conciencia de este 
problema que aunque no se ve, afecta a 
muchas especies y cada vez perdemos 
más a nuestros animales, cuidemos 
nuestra fauna y ayudemos a reducir la 
contaminación lumínica empezando 
por nosotros.

Abraham Van Helsing, con la misión 
de acabar con el conde Drácula, salvar 
la vida de Lucy y de Mina que también 
resulta víctima de Drácula. 

La novela se desarrolla desde distin-
tos puntos de vista (los relatos amor, 
drama y horror contados por medio 
de los diarios de los protagonistas). La 
trama de Drácula podría ser una histo-
ria muy conocida por todos o tal vez 
no, pero es cierto que sabemos algo de 
los vampiros. A través de los múltiples 
relatos que hemos escuchado a lo largo 
de nuestras vidas sabemos cosas como, 
que no se pueden mostrar a la luz del 
día, huyen de los ajos y los símbolos 
sagrados y puedes matarlos con una 
estaca clavada en el corazón, pero ¿por 
qué no conocer el modo en que Bram 
Stoker los concibió?

La publicación puede ser muy anti-
gua, pasada de moda si lo quieres ver 
así, pero un clásico de la literatura 
como lo es Drácula no se debe des-
preciar. Dejemos de lado por un rato 
las películas y las series de vampiros y 
mejor “hagamos televisión en nuestra 
cabeza”. Imaginar la historia mientras 
lees, los paisajes, los sentimientos por 
lo que atraviesan los protagonistas y la 
duda de qué es lo que pasará más ade-
lante es algo que no puedes perderte.

Así que, date un tiempo, relájate y 
vive el mundo de los vampiros de otra 
forma. ¡Sumérgete en la lectura!

Estamos a tan sólo unos días de dis-
frutar de una semana entera de des-
canso, la mayoría de los alumnos 
foráneos se dan tiempo para estar 
en familia, pero Semana Santa es 
más que cinco días de asueto y ocio 
vacacional, es también un tiempo de 
reflexión y más allá de las tradicio-
nes y la espiritualidad es un momen-
to de paz que bien puede servir para 
autoevaluarnos. 

¿Cómo se perfila el fin de semes-
tre? ¿Hemos cumplido nuestros ob-
jetivos? ¿Qué es lo que estamos ha-
ciendo bien? Pero sobre todo ¿qué 
es lo que nos ha faltado hacer y por 
qué? Todas estas preguntas no re-
quieren de expertos psicólogos que 
nos analicen para que puedan ser 
respondidas, ya que nuestro interior 
cuenta con la contestación correcta, 
aunque quizá la última de ellas sea 
la más difícil de hallar. 

No es fácil darnos cuenta de lo 
mucho o poco que nos falta por 
hacer, sobre todo cuando estamos 
seguros de que podemos “dar” más 
de lo que actualmente ofrecemos. 
Sin embargo son muchos los facto-
res a nuestro alrededor que nos “so-
meten” y nos mantienen estáticos, 
sabemos que tenemos las capacida-
des para superarnos a nosotros mis-
mos, pero nos conformamos con lo 
que los demás esperan. Si debemos 
realizar una tarea, el entregarla es 
suficiente, “¡no importa si la copié a 
mi compañero, cumplí!” 

Pero, ¿por qué no hemos encon-
trado ese punto donde salga de no-
sotros explotar nuestras habilidades 
y eliminar errores? Tal vez porque 
en este camino de la preparación 
profesional, que es la Universidad, 
a pesar de estar estudiando “lo que 
nos gusta”, no hemos conocido 
aquello que de verdad “nos apasio-
ne”, y ahí está la solución. 

Cada una de nuestras carreras nos 
ofrece distintas variantes a las que 
nos podemos dedicar en un futuro, 
pero descubrir lo que nos llene por 
completo es una labor no tan sen-
cilla como pareciera. Nos conoce-
mos, sabemos cuáles son nuestras 
fortalezas, gustos e inclinaciones, 
pero ¿cómo encontrar nuestra pa-
sión? ¡Experimentando! Conocien-
do todas las áreas en las que pode-
mos desarrollarnos, pero 
sobre todo, impedir que 
los demás nos limiten. So-
mos los únicos que pode-
mos elegir hasta donde 
llegar, nadie 
más nos puede 
frenar, a menos 
que nosotros lo 
permitamos. 

¿Cuánto te 
está faltando por 
hacer? Es una 
pregunta que va de 
la mano con ¿hasta dón-
de quieres llegar? ¡Ahora 
sólo falta actuar! Apro-
vecha este tiempo para 
pensar. 

pág. 3
Miércoles 13 de abril de 2011

UPAEP recibe distintivo

POR EL UNIVERSITARIO

La UPAEP recibió por segundo año 
consecutivo el distintivo de Empresa 
Socialmente Responsable (ESR 2011) 
por parte del Centro Mexicano para la 
Filantropía (CEMEFI), al cumplir con 
los criterios que establece el organismo.

“El recibir esta distinción nos com-
promete a continuar con una actitud de 
compromiso social y ético, y principal-
mente, trabajar arduamente con los es-
tudiantes, con el personal académico y 
administrativo, con el medio ambiente 
y con la mejora continua de la Institu-
ción”, aseveró el Dr. Jorge Luis Galván 
Sánchez, Coordinador del Programa 
de Responsabilidad Social UPAEP.

Dijo que la Universidad ha entrado 
en una dinámica en la que tiene que 
revisar todos los procesos de mejora 
continua, los servicios que ofrece y de 
cómo se satisfacen las necesidades de 
sus estudiantes y de todos los grupos 
involucrados, toda vez que debe dar 
respuesta a las demandas actuales y fu-
turas que se presentan en el entorno.

El Dr. Galván Sánchez refirió que 
para la Universidad es importante 
mantener este distintivo, ya que el 
CEMEFI tiene once años otorgándo-
lo y “hay empresas que lo han obtenido 
y en un siguiente año no lo consiguen, 
y si quieren recuperarlo, tienen que 
comenzar de nuevo de cero. Para la 

 Esta distinción nos compromete a continuar con una actitud de compromiso social y ético.

Responsabilidad Social2011de

Universidad es un proceso  de mejora 
continua y que la compromete a seguir 
en el proceso de hacer bien las cosas 
correctas para beneficio de los demás, 
en cumplimiento de su misión”.

Apuntó que el CEMEFI ha ido ac-
tualizando, ampliando y profundizado 
en sus propios criterios de evaluación, 
por lo que las organizaciones que quie-
ren contar con el distintivo de respon-
sabilidad social, deben cumplir con las 
exigencias que establece. Además de 
que siempre se deben tener presentes 
los valores, visión y principios que dis-
tinguen a cada organización y que estén 
actualizadas de acuerdo a los retos que 

está exigiendo el entorno social.
El contar con este distintivo impacta a 

la comunidad universitaria de una ma-
nera trascendente, “por nuestra misión 
y vocación formativa, para la UPAEP es 
muy importante el ejemplo y reconoci-
miento externo de que estamos traba-
jando y buscamos hacer bien lo que es 
correcto”. Es interesante el hecho de 
que sólo 19 instituciones de educación 
superior lo obtuvieron, declaró el Dr. 
Galván Sánchez.

Aseguró que este logro “nos invita a 
tomar nuevos retos e ir trabajando en 
la línea de ser coherentes con nuestros 
principios, con nuestra misión y espera-

mos que esto vaya impactando en toda 
la comunidad UPAEP y que se vaya 
incrementando la cultura de ser social-
mente responsables”.

El distintivo de Empresa Socialmente 
Responsable (ESR), primero en Amé-
rica Latina, es un identificador gráfico 
creado por el Centro Mexicano para 
la Filantropía para fortalecer en el país 
la cultura de la responsabilidad social 
empresarial a través del establecimiento 
y difusión de estándares de actuación 
empresarial, y para reconocer a las em-
presas que han asumido esta cultura y 
la desarrollan a través de sus políticas y 
prácticas de actuación cotidiana.

El 2011 será 
un buen año:Agustín Carstens
POR MONTSERRAT MUÑOZ SUÁREZ

El gobernador del Banco de México, 
Dr. Agustín Carstens Carstens, ve el 
2011 como un año de bonanza en tér-
minos financieros. Crecimiento econó-
mico, inflación controlada, generación 
de empleo y aumento en el producto 
interno bruto (PIB), serán las condicio-
nes en que transcurrirá.

En el marco del seminario Política 
Monetaria y Fiscal en época de Post-
Crisis, organizado por la Escuela de 
Economía, el Dr. José Alfredo Miranda 
López, Rector de la UPAEP, recibió al 
Dr. Agustín Carstens, dando una breve 
reseña del estado actual de la economía 
mexicana, incluyendo interrogantes 
concernientes a la reciente crisis sufrida 
a nivel mundial, para luego otorgar la 
palabra al invitado de honor. 

Carstens, quien fuese Secretario de 
Hacienda y Crédito Público federal en 
el periodo 2006 al 2009, periodo marca-
do por una recesión económica a nivel 
mundial y crisis financiera, desarrolló  su 
ponencia centrándose en tres puntos: un 
análisis del entorno externo, la evolución 
reciente de la economía mexicana y polí-
tica monetaria y los retos a abordar.

Explicó que el entorno externo se ha 
caracterizado últimamente por tener 
un panorama incierto y vulnerable. El 
crecimiento de las economías es lento, 
los riesgos geopolíticos van en aumento 
(refiriéndose a los recientes problemas 
en África),  aumentando a eso los riesgos 
económicos derivados de los cada vez 
más frecuentes desastres naturales.

“La interconectividad que ha gene-
rado (la globalización) entre las dife-
rentes economías del mundo hizo que 
esta crisis se dispersara a través de 
todo el orbe”. Los países avanzados 
supieron cómo responder a la crisis, 
implementando políticas expansionis-
tas, afirma el gobernador del Banxico. 
Sin embargo, advierte que dichas po-
líticas deben regresar a la normalidad 
en medida que la crisis desaparece; 
de lo contrario tendría repercusiones 
muy graves en la economía mundial.

En el ámbito nacional, el Dr. Cars-
tens ve con entusiasmo el futuro de 
México: “Creo que el año 2010 fue un 
año muy bueno; el crecimiento eco-
nómico fue mayor a lo esperado. […] 
El 2011 va a ser un año similar”.

Respaldando su augurio, el Banco 
de México tiene altas expectativas 

para el año en curso. Se espera un cre-
cimiento del PIB de entre el 3.8% y el 
4.8%, con una inflación no mayor al 
3%, además de la creación de 700 mil 
empleos. El dinamismo exportador 
se mantendrá y la inversión del sector 
privado irá en aumento.

Entre los logros del Dr. Carstens 
como gobernador del Banco de Méxi-
co, se encuentra la recaudación de 32 
mil millones de dólares para las reser-
vas nacionales y estabilidad de la deuda 
externa y la inflación, entre otros.

Acompañando al Dr. Carstens, se 
encontraban el Lic. Ángel Ceballos 
Campos, oficial mayor de la Secretaría 
de Educación Pública en representa-
ción del Dr. Rafael Moreno Valle, Go-
bernador del estado de Puebla; el Lic. 
Franco Rodríguez,  Presidente de la  
COPARMEX; la Mtra. Mónica Rubio 
García, Coordinadora de la Escuela de 
Economía; y Carlos Fernández Rangel, 
Presidente de  la Sociedad de Alum-
nos, así como miembros de la Junta 
de Gobierno, empresarios, miembros 
del gobierno estatal y municipal, estu-
diantes y profesores de la comunidad 
universitaria.

 El Dr. Agustín Carstens Carstens impartió el seminario “Política monetaria en tiempos de Post-
crisis” en marco del Seminario de Economía UPAEP.

    Creo que el año 2010 
fue un año muy bueno; el 

crecimiento económico 
fue mayor a lo esperado. 

[…] El 2011 va a ser un 
año similar    .

De Agustín Carstens.

700
mil empleos serán 

creados en el 2011.
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POR CARLOS S. LÓPEZ GUEVARA

Siempre teniendo en mente desde las 
aulas la ilusión de trabajar en el extran-
jero y ser un promotor de la gastrono-
mía latinoamericana, pero sobre todo la 
mexicana hacia el resto del mundo, el 
egresado de la Licenciatura en Gastro-
nomía (generación 2004–2009) Rafael 
Hurtado Ruiz, ha logrado consolidar la 
oportunidad que tanto anhelaba. Lo an-
terior sin dejar de lado los sacrificios que 
implica el hecho de tener que alejarse 
de sus seres queridos y adaptarse a una 
cultura y lengua diferentes a la propia. 

El Chef  Rafael Hurtado explicó que 
una de las cosas que más le fascina de 
trabajar en el restaurante Maya Café en 
Estados Unidos es la pluriculturalidad 
de la gastronomía, al tener compañeros 
hondureños, salvadoreños y por su-

Chef Águila
superándose

puesto mexicanos, mismos que al igual 
que el egresado de la UPAEP compar-
ten la pasión por la gastronomía de sus 
respectivos países, pero adaptada al en-
foque contemporáneo. 

Además de tener la posibilidad de 
crear nuevas propuestas gourmet dentro 
de la cocina latinoamericana y romper 
los esquemas tradicionales que los nor-
teamericanos tienen respecto a la comi-
da latina, concepto que está atrapando 
la atención del público anglosajón de 
manera positiva, debido a que conside-
ran que la comida latina preparada en 
ese restaurante es de alta calidad.

La revista mensual “Uptown Maga-
zine” enfocada en el giro de la moda, 
lugares turísticos y gastronomía, publi-
có un artículo respecto al trabajo des-
empeñado por el Chef Rafael Hurtado 
y sus platillos. Quien después de ver 

dicha publicación, dijo sentirse más fe-
liz y comprometido con su trabajo para 
ir mejorando cada día. Respecto a sus 
planes, desea seguir trabajando y per-
feccionando este innovador concepto 
gastronómico para que en algunos 
años más quede posicionado dentro de 
las preferencias del público americano, 
pero también figura la posibilidad de 
poder regresar a México.

Por último el egresado de Gastrono-
mía señaló que el trabajo en la cocina 
la mayoría de las veces es pesado y con 
mucha presión, pero manteniendo un 
buen ambiente de trabajo y motivación 
se pueden conseguir todos los objetivos 
propuestos. Compartiendo el consejo 
de siempre mantenerse de buen hu-
mor y contagiárselo a tus compañeros, 
pues este es un gesto que la gente apre-
cia reflejándose en su productividad.

 Con dos años de haber egresado y 25 de edad, Rafael Hurtado Ruíz 
ya es Chef Ejecutivo del restaurante Maya Café en Saint-Luis Missouri.

POR SHARAI ALATORRE RODRÍGUEZ

 La Biblioteca de la Universidad 
cuenta con 82 mil 604 volúmenes 
de acervo bibliográfico, además de 
32 mil 251 ejemplares de acervos 
diversos entre ellos publicaciones 
periodísticas, colecciones especiales, 
audios, videos, proyectos, estudios, 
folletos, entre otros.

 Cuenta con una colección de arte 
y arquitectura compuesta de 30 mil 
diapositivas, 100 videos, 100 pelícu-
las en 16 mm y 200 discos de música.

 Desde 1980 está ubicada abajo del 
edificio A del campus central.

 Ha tenido 2 ampliaciones, la pri-
mera se realizó en 1997 y la segunda 
en 2007.

 Dentro de la biblioteca podrás en-
contrar 5 mil 700 tesis. 

 La biblioteca presta alrededor de 
mil 300 libros diarios.

 Aproximadamente a la semana en-
tran 24 mil 370 alumnos a consultar 
algún libro de interés.

UniversitariaUniversitariaVozVoz
¿Cómo te preparas para los exámenes?

POR MELISSA BARRERA PERAL

Cada periodo de exámenes los estudiantes tienen diversas maneras de preparase: leyendo, haciendo guías, cuestionarios, 
entre otros. Algunos alumnos comentan cómo lo hacen:

Nombre: Mónica Caballero Camacho
Carrera: Derecho 

Semestre: 4°
"Regularmente estudio un día antes; 
cuando tengo mucho sueño compro 

una bebida energética para mantener-
me despierta".

Nombre: José Arturo Ávila Vega
Carrera: Medicina 
Semestre: 8°
"Procuro estudiar dos días antes del exa-
men, apagar cualquier distractor como 
el celular, la televisión, etc. Para poder 
concentrarme en lo que estoy leyendo".

Nombre: Delany Ramírez Gabiño 
Carrera: Diseño y Producción 
Publicitaria 
Semestre: 6°
"Estudio  las notas y recordando las cla-
ses; todo depende de la materia porque 
más que exámenes, tengo proyectos".

Nombre: Luis Manuel Solano Martínez
Carrera: Administración de Instituciones 

Semestre: 4°
"Estudio día a día lo que veo en las 

clases, repaso las diapositivas y hago 
un cuestionario que le pregunto a cada 

profesor para repasarlo”.

Nombre: Elizabeth Aguilar Reyes
Carrera: Derecho 

Semestre: 4°
"Primero duermo bien la noche an-

terior al examen y antes del examen 
leo los apuntes que me hayan dado 

para la materia".

Nombre: Ricardo Flores Romero
Carrera: Mecatrónica 
Semestre: 8°
"Hay ocasiones que con lo que nos ense-
ñan en el salón es suficiente preparación. 
También repaso media hora antes para 
reafirmar los temas".

en el extranjero
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Universiada 2011
Águilas darán batalla en la

POR EL UNIVERSITARIO

UPAEP consiguió un paso triunfal y 
de gran efectividad en el Campeonato 
Regional de Xalapa 2011 que sirvió 
como clasificatorio para la Universiada 
Nacional 2011 que se realizará en el 
Estado de México.

 Los atletas rojiblancos consiguieron, 
prácticamente todos, su pase al evento 
nacional que por su parte será el cam-
peonato que otorgará a los ganadores 
el derecho de ser la base para los equi-
pos nacionales que representarán a 
nuestro país en la Universiada Mundial 
que se realizará en Zhexen, China du-
rante este año 2011. 

 En primer lugar destacar que el 
equipo de básquetbol varonil consiguió 
el primer puesto después de conseguir 
triunfos sobre el Tecnológico de Hi-
dalgo, ante la Autónoma de Tlaxcala 
anotando 146 puntos en ese partido, 
para después superar en el partido im-
portante al Tec campus Hidalgo por 
70 puntos a 60, posteriormente consi-

guieron el triunfo ante el Tecnológico 
de Oaxaca y cerraron con triunfo ante 
la U. Veracruzana por 64 puntos a 51.

 Mención aparte merecen las chicas 
de fútbol rápido femenil quienes se 
repusieron de un duro revés en el cam-
peonato nacional de Conadeip, para 
demostrar que pueden estar en los pri-
meros puestos del país en esta especia-
lidad al ganar el campeonato regional 
en Xalapa de manera invicta.

 Primero empataron a dos tantos ante 
la Autónoma de Hidalgo, ganaron 5 a 1, 
sobre el equipo del Creno de Oaxaca, 
vencieron claramente al equipo local, la 
Universidad Veracruzana por 3 a 1, des-
pués superaron por 5 goles a 1 al cua-
dro de la Esef de Tlaxcala, para cerrar 
con el triunfo de 4 a 2 sobre el Calme-
cac para ganar el campeonato Regional 
y estar en la Universiada Nacional.

 Mientras tanto en el tenis, los dos 
representantes de UPAEP consiguie-
ron su pase a la fase nacional, Estefa-
nía Ruiz, consiguiendo el campeonato 
regional al ganar todos sus encuentros, 

Con los campeonatos regionales de básquetbol varonil, del fútbol rápido femenil, además 
de la clasifi cación de los tenistas, de Fabiola Juárez en atletismo y de los taekwondoines.

Este campeonato fue clasifi catorio, por los tiempos reali-
zados, para el CCCAN 2011 y la Olimpiada Nacional 2011

POR EL UNIVERSITARIO

Los nadadores de la UPAEP tuvieron 
una destacada actuación en el Campeo-
nato de la Zona Sur de Curso Largo 
donde obtuvieron triunfos importantes 
en las competencias realizadas en Boca 
del Río del 7 al 10 de abril.

Este torneo es clasificatorio para la 
Olimpiada Nacional y la para el CC-
CAN 2011 donde estarán parte de los 
mejores nadadores juveniles, y los trito-
nes de UPAEP han conseguido su pase 
a dichas competencias.

La más destacada en esta competen-
cia que se realizó Boca del Río, fue Ga-
briela Hernández  Leiva que consiguió 
cuatro primeros lugares en las pruebas 
de 50 metros pecho, relevo libre, 200 
metros pecho y relevo combinado; con 
lo que consolidó una gran actuación el 
fin de semana.

También tuvo una buena competen-
cia Betzabé Vázquez con cuatro prime-
ros lugares en las pruebas de 100 metros 
mariposa, 200 metros dorso, 50 metros 
mariposa y en relevo. Los segundo lu-
gares los consiguió en 50 metros dorso 
y 100 metros dorso; además de dos 
terceros lugares en las pruebas de 200 
metros pecho y 100 metros pecho.

Por su parte Isis Juárez consiguió 
dos primeros lugares en las pruebas de 
200 metros pecho y 100 metros pecho, 
tres terceros lugares con en 50 metros 
pecho, 100 metros libres y 200 metros 
combinado, además de un tercer lugar 
en 200 metros libre.

Mientras tanto en la rama varonil 
Luis Rueda consiguió primer lugar en 
800 metros libres y 1500 metros libres, 
además de dos segundos lugares en 400 
metros combinado y 200 metros dorso, 
con un tercer lugar en 50 metros pecho.

incluyendo la final ante la Universidad 
Anáhuac. Juan Carlos Winter se clasi-
ficó al llegar a cuartos de final y sumar 
sus puntos en el ranking nacional.

 En el Tae Kwon Do, dos de tres atle-
tas de UPAEP consiguieron su pase, de 
manera muy clara y contundente Jaime 
Barrón en el peso Welter, obtuvo su 
boleto, al igual que su compañera Ana 
Venegas en la división fin, quien tam-
bién estará en la Universiada Nacional.

 Finalmente Fabiola Juárez con su 
triunfo y por consecuencia campeonato 
regional en la prueba de 400 metros pla-
nos, consiguió su boleto para estar en las 
instalaciones de la Autónoma del Estado 
de México a finales de abril.

 Así UPAEP cerró su participación 
en este evento, ahora quedan por de-
lante el cuadrangular final de la Co-
nadeip para UPAEP en el básquetbol 
varonil los próximos 14 y 16 de abril 
en Monterrey, específicamente en 
el gimnasio del Tec de Monterrey y 
posteriormente la fase Nacional de la 
Universiada 2011.

Tritones de la
clasifican al CCCAN 2011

UPAEP

Leslie Abril Altamriano también tuvo 
una buena actuación con dos primeros 
lugares en Relevo libre, relevo combina-
do y un tercer puesto en 50 metros libre. 
Lucas Rul, ganó oro en 200 metros dorso 
y un segundo lugar en 400 metros libre. 

Finalmente Jesica Juárez consiguió un 
segundo lugar en 50 metros libre, ade-
más de tres terceros puestos con 100 
metros libre, 50 metros mariposa y 100 
metros dorso para así cerrar la cosecha 
de UPAEP.
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UPAEP califica al 98% de sus atletas a la fase Nacional de la 
Universiada 2011, en las disciplinas de básquetbol varonil, 
fútbol rápido femenil, tenis, atletismo y tae kwon do.
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UPAEPtriunfaUniversiadaenla
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El Dr. Agustín Carstens Carstens, gobernador del Banco de México,
impartió el seminario “Política monetaria en tiempos de Post-crisis”
en el marco del Seminario de Economía UPAEP.
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Alumnos y maestros fundadores fueron reconocidos en una ceremonia 
después de 29 años del inicio de la licenciatura.

POR ARQ. MARÍA JOSEFINA LÓPEZ SAINZ

Odontología
celebra a susfundadores

La Universidad recibe por segundo año consecutivo el distintivo de 
Empresa Socialmente Responsable por parte del Centro Mexica-
no para la Filantropía (CEMEFI), al cumplir con los criterios que 
establece el organismo.
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Día mundial
de laSalud Talento

catedrático
Innovación en Congreso de

Se impartió la conferencia titulada “El plan de 
alimentación” impartida por la Lic. María del 
Lourdes Silva Fernández, en la que habló de 
la situación mexicana y los hábitos alimenticios.

POR RUTH GUADALUPE VARGAS GARCÍA

La mesa directiva de alumnos de la Escuela de Ingenie-
ría en  Agronomía de la UPAEP organizó  el 4º Con-
greso de Agronegocios, cuyo objetivo fue identificar las 
oportunidades de negocios sustentables en el sector 
agropecuario e innovaciones en dicho sector.

POR EL UNIVERSITARIO

Volkswagen de México y UPAEP colaboran en el 
proyecto “Talento catedrático” donde buscarán 
crear enriquecer el aprendizaje de los alumnos de 
Ing. en Diseño Automotriz.

POR FERNANDA PÉREZ ARIGUZNAGA

Agronegocios
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